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致 意

全力支持23條立法

落實特區憲制責任

歐陽雄萬

：霍震寰　王國強　吳連烽　黃定光　李宗德　莊成鑫

　張學修　李　歡　林龍安　陳　勁　黃英豪　陳仲尼  

　梁　麟　余桂珍　吳漢良

：顏章根　陳玉仁　張學修　王賜豪　黃偉山　姚志勝

　邱偉銘

：嚴日初　陳封平　鄭啟明　盧瑞安　關亨時　李廣林

　岑麗儀　吳亮星　黃富榮　張華峰　　　　　孔令文

　龍子明　馬逢國　霍啟剛　周浩鼎

：陳章明　何焯輝　林龍安　周春玲　張文嘉　何金松

：韋錦潮　彭煥棠　伍　忠　王天明　何掌邦　趙振邦  

　羅少雄　毛浩輯　李美辰  

：陳　有　鍾銓培　徐成堯　梁香盈　劉偉健　簡樹秋  

　韓慶琪　張明敏　周厚立　盧妙玲　蔣麗芸　關國華   

　吳漢良　温幸平　梁大衛　梁雅倫　龔美玲　趙汝渠   

　柯耀華　郭碧蓮　簡榮耀　洪得志　郭耀華　單志明

：孔令文　陳啟榮　周浩鼎
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：貝鈞奇

：黃英豪

：温幸平　王賜豪　彭楚夫　梁毓雄　何志豪　李秀恒　陳少山　陳建年　郭英蘭　龐建貽

：温幸平(兼)

：王紫雲　李志峰　蔡德昇　李文斌　李淑媛

：李聖潑　朱國基　樓家強　許華傑　郭立邦　陳沛良　梁日昌　　　　　陳志灼　廖宜春

　楊毅融　趙鎮武　李豐年　吳永恩　王紹基　梁煒茵　張文嘉　徐　良　楊政龍

：邱偉銘　陳玉仁　袁光銘　韓　兵　莊德仁　李志強　　　　　甘承倬　吳清煥　張仲夫

　　　　　張洪鈞　陶少初　霍立仁　區艷龍　吳　江　黃子賢　鄭燕華　方敬軒　李德剛

　關國華　李嘉豪　楊凱榮　李國明　徐志道　張建良　柯耀華　范仁達　鍾志強　林國超

　李燕芬　吳國雄　王德信　麥家昇　高鼎國　姚明耀　馮國言　陳建強　許卓傑　陳楚冠

　張新昌　鍾偉明　趙崇彥　韓歡光　饒桂珠　許寶月　于常海　朱容基　張曉光　葉本良

　劉　堃　劉廣寧　蟻　龍　梁香盈　霍嘉怡　許詠雯　莫湛雄　邱　琳　李文輝　宋晞綸

　鄒　磊　余德明　李曠怡　沈綠娜　褚卓倫　曾　維　鄧錦添

陳余小春

歐陽永基

趙鍾月琼

【香港商報訊】記者周偉立報
道：特區政府於 1 月 31 日起就基
本法第23條立法展開公眾諮詢。
香港民意觀察研究中心昨日表
示，於2月15日至20日透過音頻
電話隨機抽樣，成功訪問了552名
香港市民，發現大部分受訪者均
支持23條立法；61.2%受訪市民指

立法對媒體的正常編採工作不會帶來影響。

市民多撐政府履行憲制責任
針對特區政府就基本法第23條立法，有59.7%受

訪市民表示傾向支持，同樣有近半即47.4%受訪市
民對此表示 「非常支持」。結果反映，大部分香港
市民支持特區政府履行維護國家安全的憲制責任，
應盡快為基本法第23條立法。

是次調查顯示，現時有57.1%受訪市民傾向贊成
在維護國家安全的前提下，就新聞和言論自由設立
法律規範。結果反映，多數市民認同新聞和言論自
由並非絕對，是可以為達至保障國家安全而根據法
律作出規範。

調查結果顯示，有近六成（58.9%）受訪者贊成
維護國家安全可以更好地保障包括言論自由和新聞
自由在內的基本權利和自由。結果反映維護國家安
全與尊重保障人權並行不悖，有效防範、制止和懲
治危害國家安全的違法行為，才可以更好地保障市
民的言論自由和新聞自由。

針對媒體的正常編採工作，有61.2%受訪市民表
示贊成23條立法並不會帶來影響。結果反映市民傾
向認同新聞自由並不能凌駕於國家安全之上，23條
立法也只是針對極少數危害國家安全的行為和活
動，一般正常的編採工作將一如以往，不受影響。

【香港商報訊】
壹傳媒創辦人黎智
英與《蘋果日報》
三間相關公司涉串

謀勾結外國勢力案今踏入第31日審訊，亦是《蘋果
日報》前副社長陳沛敏以從犯證人身份出庭作供的
第10天。她指黎智英在香港國安法生效後，仍有繼
續製作個人節目邀請外國人進行對談。

不理員工憂犯國安法仍要繼續做
陳沛敏憶述，當時她與部分同事都對節目繼續進行

感到驚訝，擔心會因此觸犯法例，亦曾經就此諮詢公
司律師意見。她又提到，時任社長張劍虹曾經向黎智

英反映同事的憂慮，但黎智英仍有繼續製作節目。
控方展示《蘋果日報》於2020年7月1日刊登的報

道，標題為 「撐惡法葬送自治 賣港罪人逐個數」，
內文印有多名時任港區人大代表、政協委員、政府
官員、立法會議員、紀律部隊首長、大學校長等的
相片和畫像。

陳沛敏指，當時是想記錄這些機構或組織的人
物，在香港國安法由醞釀到通過、生效期間所擔當
的角色和態度。控方問刊登這篇報道是誰的主意，
陳沛敏指這是編採部開會商討得出的做法，但她本
人都同意做這件事，又指報道亦反映出黎智英對香
港國安法通過一事的看法。

控方之後問到《蘋果日報》在報道制裁新聞的角

度，陳沛敏指在香港國安法生效後，時任社長張劍
虹曾經提醒要小心處理制裁相關的報道，故報道主
要是陳述事實；至於社論及論壇版，據她觀察，內
容就偏向正面支持制裁及討論成效為主。

另外，陳沛敏又指2020年7月美國時任總統特朗普
頒布行政命令，取消對香港的特殊待遇後，黎智英
曾經將行政命令的全文發送給她，並提議製作一個
制裁名單。不過她與同事討論後，認為由報紙去建
議制裁名單並不可行，所以只有在報道中，以新聞
方式講述行政命令對香港的影響。

控方估計將在下周一完成主問環節。案件下周一
早上10時再續，法庭亦表示下周二的審訊將於上午
11時開始。

黎曾建議擬備制裁官員名單登報

楊潤雄表示， 「藝術三月」活動涵蓋範圍很廣
泛，包括文化藝術、時裝表演，以及影視娛樂等，
相信能夠吸引不同背景的旅客及市民，呼籲旅遊業
及酒店業等，與文化藝術業界攜手合作，一同打造
「藝術三月」的品牌。

冀與旅遊飲食業等協同推廣
楊潤雄在活動後回應傳媒表示，本港每逢3月都有

很多文化藝術的活動，今年希望通過 「藝術三月」
活動，產生協同和品牌效應，與旅遊業界融合，令
飲食及酒店等業界更容易向外推廣，吸引文化藝術
愛好者，設計行程來港，亦能帶給旅客更好的旅遊
體驗。

一直與內地商討便利旅客來港
被問及有消息指將增加自由行城市，楊潤雄表示

特區政府一直有同內地商討，有何方案便利內地旅
客來港旅遊，有好多方案正在商討，希望可以提振
本港旅遊業，又說如有詳情會立即公布。

旅遊業議會主席徐王美倫表示，業界歡迎相關措
施，期望當局開放更多自由行城市，而且不限於大
灣區，而是開放更多偏遠城市，因為遊客乘搭長途
飛機到港後，自然會多逗留幾日，屆時就能做更多
生意。被問到最近很多內地客傾向不在港過夜，而
且網上亦有很多 「窮遊」攻略，擴大自由行會否只
是旺丁不旺財，徐王美倫表示，如果沒有 「人
氣」，就更加不會有 「財氣」，相信擴大自由行有
助增加旅遊業的商機。

民建聯立法會議員葛珮帆指，雖然沒有收到確切

消息會增開自由行城市，但如果屬實將是 「給香港
的一份大禮」。她引述業界指現時香港航空公司運
力恢復約差不多九成，相信有能力爭取更多旅客來
港。葛珮帆亦提到，向政府建議推出香港旅客優惠
套票（Hong Kong Pass），為遊客提供一系列的盛
事活動及優惠的套票，助連貫多個盛事活動及方便
旅客計劃行程，從而有效吸引更多旅客留港過夜。

民建聯立法會議員鄭泳舜也表示新年遊客數目恢
復疫情前，期待更多旅客來港，而接連數月的旅遊
淡季，亦將有多項盛事活動在港舉辦，如七人籃球
賽、Art Puzzle等等，如開放更多自由行城市，將有
利吸引更多遊客，他期望政府可盡早規劃和宣傳，
讓旅客知道有什麼遊玩活動。

當局鼓勵市民遊客參與藝術三月

將派雪糕免費搭電車渡輪
【香港商報訊】記者萬家成報

道： 「藝術三月2024」 啟動禮昨
日在香港藝術館舉行，文化體育
及旅遊局局長楊潤雄致辭時表
示，政府下月將安排免費派發雪
糕、免費乘搭電車及天星小輪等
活動，以配合宣傳有關活動，鼓
勵市民及旅客參與。

逾六成受訪者指立法
無影響傳媒正常採訪

楊潤雄（右六）與嘉賓主持 「藝術三月2024」 啟動禮。 政府新聞處圖片
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懲教署昨日舉行周年記者會回顧過去一年工作，

席間署方介紹引入 「機械犬巡邏系統」（圖），協助
懲教人員執行懲教設施的戶外巡邏工作；又推行
「更生輔助犬服務」 ，以改善在囚人士的抑鬱及焦
慮情緒，減低他們的暴力傾向。 記者 林駿強攝
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